

LA AURORA

Semanario de intereses generales y de literatura

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En las islas, anuarios, un mes, 75 céntimos.—En la Península, trimestre, 3 pesetas.—En el Extranjero, semestre, 7 pesetas.

PUERTO DE CABRAS, FUERTEVENTURA, CANARIAS,
Año VI. 29 DE ENERO DE 1906 Núm. 251

DIAS DE PUBLICACIÓN.—Se publica los días 7, 12, 22 y 29 de cada mes.

Número suelto, 25 céntimos.

AGRADECIDOS

Hemos leído el discurso que en defensa de Canarias ha pronunciado en el Senado el 29 de Diciembre último el Sr. D. Pedro Poggio y Alvarez, hijo de la Palma y Senador de esta provincia.

Acostumbrados a no oír nunca el nombre de Fuerteventura en aquel sitio, alegrámonos mucho que dicho Senador haya dicho algo del abandono en que se tiene a la Isla, absolutamente en todo, particularmente en medios de comunicación.

Después de improbos trabajos, y de pasar largos años, hemos conseguido la construcción de dos trozos de carretera en la parte sur, y otro trozo que precisamente saldrá a remate en el mes próximo.

Se ha trabajado para ver si se conseguía dotar a la parte norte de otra pequeña carretera que partiendo de Puerto de Cabras, pasara por Tetir y terminara en Oliva, y todos nuestros afanes han resultado ineficaces.

Hace ya dos años vino un Ayudante de obras públicas, levantó planos y remitió todo a Las Palmas, según nuestros informes. Varias veces hemos rogado el despacho y remisión a Madrid, pero nuestras peticiones han resultado ineficaces. De no haber corrido con esta desgracia probablemente ya estuviera trabajándose en esta carretera y al par que se ocupaban algunos brazos se contaba en el beneficio de tener una vía cómoda que facilitara el movimiento de frutos y la subida de las cargas.

Como dice el Sr. Poggio, se reciben algunas islas de falta de protección, pero, indudablemente, el primer lugar lo ocupa Fuerteventura, la mayor de todas y una de las más acentuables a mejoras de gran importancia.

No otros siempre hemos estado olvidados de nuestros Diputados: solamente se han acordado de nosotros cuando hay elecciones. Por fortuna, hace más de un año que tuvimos aquí al Excmo. Sr. D. Arsenio Linares, y penetrado de las razones que le expusimos, se dignó crear un Batallón y ahora el diputado D. Felipe Pérez del Toro ha conseguido la Parroquia, cosa que hace muchos años se venía pidiendo inútilmente.

Infinidad de veces hemos recordado el Telégrafo. Se tendió en Las Palmas y Lanzarote, Fuerteventura está al medio. El cable pasa por el lado oriental, frente a Puerto de Cabras. Todas nuestras palabras han sido desatendidas; las razones que hemos expuesto se han mirado con indiferencia. Ahora dicen que se pondrá; ni nos alza ni nos baja la noticia. Hemos llegado al caso de creer cuando vemos las cosas establecidas; los ofrecimientos los miramos con la más completa indiferencia.

Si se repasa nuestra colección se verá que hace falta un depósito de agua, como el de Arrecife; ambos se perdieron a la vez, pero se concedió al que tuvo más influencia. Falta una Dirección de sanidad marítima, un Juzgado de primera instancia... ¡Faltan tantas cosas que a otros se les han dado sin merecerlas más y son tantas las veces que inintencionalmente se han pedido, que cansados ya, no nos molestamos a repetirlos!

Por eso hemos expuesto antes de ahora que siete son las Islas y siete

son los diputados que debieran tener, único medio de que disfrutasen todas de los beneficios de que son suscriptores. Tenemos, sí, siete Diputados, distribuidos en dos circunscripciones y un distrito; pero esta distribución sólo es benéfica a las cabezas de circunscripciones respectivas. Únicamente puede favorecerlos, que llenas y cansadas Tenerife y Gran Canaria de mejoras, se acuerden al fin de los que sufren los rigores de la indigencia humana.

Terminamos dando las gracias al Sr. Poggio y Alvarez por su oportuno recuerdo y le reiteramos las gracias por el folleto que ha tenido la bondad de enviarnos.

Tristezas

A CELIA.

No tengo dichas
ni tengo amores,
ni amo a la vida
ni sé querer.
Ya te he probado
mis sinsabores,
ansiando sólo
querer morir.

Manchas muy negras
de tus amores
y desengaños
en mi alma llevo
desde hace tiempo:
desde que supe
que tu amor tierno
me negarías.

Dentro de mi alma
no sé que siento...
ansio la muerte...
morir yo quiero...
La vida es triste
si no hay consuelo...
¡Yo mis tristezas
a ti las debo!...

S. D.

Hay que ser previsor es...

Sabemos por noticias de buen origen, que el E. S. Capitan General de este Archipiélago Canario, hará en breve su visita oficial a esta isla de Fuerteventura, que ni es fuerte, ni tiene ventura.

Esta vez consideramos dicha visita de buen augurio, porque estamos seguros, que al ver S. E. el estado de indefensión en que se halla esta antigua Erbania, tomará nota de ello, para interesar de los altos poderes material de campaña de todas clases para los ensayos de movilización, precursores de los ejercicios reales, hijos de los grandes acontecimientos que pueden surgir en Europa y Marruecos, donde todo huele a pólvora sin humo, a juzgar por los trabajos que se hacen, día y noche, en los principales arsenales. Casas extranjeras van a explotar, según se dice, varias industrias de gran importancia, con lo cual habrá aumento de población permanente y flotante; el tráfico y comercio producirá riqueza; la agricultura puede dar grandes rendimientos, si el Ministro de Fomento, en un plan general, incluye a esta isla para recoger las aguas de lluvias en depósitos que casi están hechos por la naturaleza y las canaliza hacia las tierras de secano, que las piden constantemente; la afluencia de extranjeros a esta isla será un hecho pronto, con motivo de las expresadas y nuevas industrias, y la proximidad a Marruecos donde habrá de meterse Europa, pacíficamente, hacen de esta isla una joya, para depósitos de carbón y abastecimiento de viveres y

agua de los buques que van al Africa y regresan.

Estas consideraciones y otras que no se ocultarán a S. E. el Capitan General, le harán ver la necesidad de la construcción de un cuartel para alojamiento de tropas y aparcamiento de material de guerra, en los terrenos que te he ofrecido este Ayuntamiento al ramo de guerra.

Aquí se necesitan algunos cañones fijos y de montaña, equipos completos para los reservistas y siquiera, comunicación óptica.

¡Quinientos años hace que España tiene esta isla!

¡Qué bien poco ha hecho por ella!

¡¡Es la cienicienta, General!!

Previsor.

MUDANZA

PARA TÍ.

Sobre un banco de verde tapizado
Que besaban las olas al morir
oía yo extasiado

El murmullo, lenguaje de los mares
Cuyos ecos llegaban hasta mí.

Parecióme escuchar en la armonía
Que formaban las olas al morir

Que una voz cariñosa me decía:
¡Acuérdate de mí...!

De súbito fijóse mi atención
Buscando aquella voz;

Y admiré una mujer, bella ilusión
Con que soñaba yo.

Era el sueño dorado de mi vida;
¡Mi loco frenesí!

Que decía entre peñas escondida
¡Acuérdate de mí!

Sobre un banco de verde tapizado
Tras de un año de ausencia transcurrida,

Ya de noche un criado,
Presentóme en su mano una misiva.

A la luz de un voltáico luminoso
Aquel sobre rasgué,

Busqué su contenido presuroso
Y estas líneas hallé:

«Amigo de mi alma, amarga pena
Me llena de aflicción,

Al tener que romper ¡ay! la cadena
De mi loca pasión.

«Confieso que me quisó y soy ingrato
Al proceder así;

Más escrita a conciencia está mi carta:
¡Olvidese de mí...!»

L. Rodríguez Rivero.

Las Palmas 1905.

De interés Provincial

Tenemos a la vista una Nota del mercado de cochinilla en Marsella en el año de 1905, que remiten a los exportadores de esta grana Les Fils de Girard Freres de dicha plaza y entre otros párrafos leemos el siguiente:

«El beneficio grande que resulta de la carga de aranilla que se está poniendo en todas las cochinillas negras falsea la situación del mercado y perjudica muy mucho al comercio de la cochinilla. De una parte se pagan ahí a los cosecheros precios desmesurados y el cultivo, que se va desarrollando, aumentará aun más. De otra parte, todos los remitentes quieren que vendamos a prisa los lotes de su pertenencia. El consumo de la cochinilla es imitado; los compradores no toman más que sus necesidades y es imposible encontrar compradores de

especulación, pues es inútil forzar la venta y las rebajas que hacemos no sirven de nada. Dicha adulteración perjudicará directamente a los que la hacen y algún día no podremos vender clase tan mala y si hay baja serán las partidas más arenilladas las que la soportarán. En el entretanto, el consumidor que ha tenido el disgusto y mal rendimiento con dicha cochinilla adulterada está dispuesto a ensayar otro tinte y puede ser que sea un comprador perdido para nosotros.»

Y al terminar dice:

«Así es que lo más en breve posible se han de preparar los cosecheros a envíos más moderados y más en relación con la situación general. Pero lo que importa más que todo es suprimir completamente la adulteración que se está haciendo actualmente con las clases negras, pues, al continuar, acabaría por matar completamente el comercio de la cochinilla.»

Llamamos la atención a quien corresponda de los perjuicios gravísimos que al archipiélago canario proporcionaría hoy la muerte de este cultivo, que si bien no es lo que fué, ayuda mucho a los propietarios y trabajadores.

El gran deprecio que sufrió la cochinilla se debió en gran parte a los adulteradores. Ahora que volvía otra vez a tener algún favor en los mercados Ingleses y Franceses, vuelven estos señores con sus insaciables egoísmos a cegar quizá para siempre esta fuente de riqueza.

¿No podrían las autoridades impedir este grave perjuicio de que está amenazada la agricultura canaria?

Deseamos se fijen en este asunto nuestros colegas de la Provincia y demos la voz de alerta a los cosecheros y exportadores de buena fé.

Pensamiento

El hombre cruza intrépido los mares y se orienta mirando un instrumento, la brújula admirable, y es la ciencia la brújula en el mar del pensamiento.

R. de Castilla Moreno.

Desde Gáldar

Fiestas de Pascuas.

Con muchísima solemnidad se han celebrado en la Parroquia Matriz del Apostol Santiago el Mayor de esta Ciudad, las festividades de Pascua, Año-Nuevo y Reyes.

La Noche-Buena, hermosas niñas vestidas de angeles anunciaron el Nacimiento del Redentor, y niños de ambos sexos vistiendo pintorescos trajes de pastores ofrecieron al Divino Infante diversos dones y presentes resitando preciosos versos, y con alegres cantos, tocando instrumentos pastorales, pande etas, castañuelas, cítaras, timbales, flautas, etc.

Después de la procesión y misa solemne, mientras tuvo lugar el besapié y ofrecimiento del pueblo, en la tribuna un nutrido coro acompañado del órgano y de instrumentos pastorales cantaron preciosos villancicos.

Análoga función tuvo lugar el día de Reyes.

A pesar de la gran concurrencia de personas, tanto de esta Ciudad, como de los pueblos vecinos, y de la animación en calles y plazas, que daban las numerosas pa-

rreandas, ranchos y comparsas, no hubo el menor desorden, ni se notó a ninguna persona en estado de embriaguez, lo cual honra por sus morigeradas costumbres a la hermosa e importante corte de los Guanartemes.

Los bailes y reuniones en el Casino y casas particulares estuvieron muy animados.

El Casino.

La Junta general del Casino «Círculo de Amistad» de la Ciudad de Gáldar, ha nombrado la siguiente Junta Directiva para el año de 1906.

Presidente: D. Miguel Rodríguez Bethencourt. — Vice Presidente: D. Andrés Domínguez Miranda. — Secretario: D. Manuel Buitrillero Lorenzo. — Vice-Secretario: D. Mauricio Padrón Saavedra. — Tesorero: D. Manuel Pérez Quesada. — Vice-Tesorero: D. Antonio Ramos Díaz. — Bibliotecario: D. Manuel Auyanet Romero. — Vocales: D. Antonio Romero Auyanet, D. José Rodríguez Martín, D. Benito López Miranda y D. Juan Pérez Sánchez.

El Ayuntamiento.

El día 1.º del corriente se constituyó el Ayuntamiento de esta Ciudad, nombrando Alcalde Presidente, al Sr. D. Luis Rodríguez Bethencourt.

La próxima fiesta de S. Sebastián.

En los días 19, 20 y 21 del corriente, se celebrará en esta Ciudad, la fiesta del glorioso mártir S. Sebastián, con arreglo al siguiente Programa.

Día 19

A las 12 de la mañana, las campanas de la Parroquia y Ermita de S. Sebastián, con sus alegres repiques, y cohetes voladores, anunciarán las fiestas.

A las 5 de la tarde se cantará solemnes vísperas en la Ermita del Santo.

Por la noche serán conducidas procesionalmente a la Parroquia Matriz, las venerandas imágenes de San Sebastián y San Amaro, asistiendo el Clero parroquial, Hermandades, Congregaciones y banda de música.

A la salida de la Ermita y entrada en la Parroquia de las sagradas imágenes, se quemarán muchas bengalas, y se lanzarán miles de cohetes-voadores.

La carretera, y calles del tránsito, estarán adornadas con mástiles, plumas con ramaje, banderas y gallardetes, y brillantemente iluminadas, así como las ventanas y balcones por donde pase la procesión.

A la llegada a la Parroquia, habrá rosario cantado, novena y pática por el señor Coadjutor.

Terminados los cultos, habrá paseo con música en la Alameda, y fuegos artificiales y gigantes y cabezudos en la plaza de Santiago.

Día 20

Desde las primeras horas misas rezadas.

A las 10 de la mañana, tercia y función solemne. El panegírico del glorioso mártir, lo pronunciará el elocuente orador sagrado Dr. D. Vicente Matamala, Capellán y Director espiritual del Colegio Asilo de la Sagrada Familia de esta Ciudad.

Concluida la misa solemne, retornará la procesión de las sagradas imágenes a la Ermita de S. Sebastián, asistiendo todo el Clero de la Parroquia, las Hermandades y Congregaciones con estandartes, una Comisión de Ilustre Ayuntamiento, las Autoridades locales, y banda de música municipal.

A las 4 de la tarde, paseo con música en la plaza de S. Sebastián, gómbos areoatléticos, y rifa del tradicional Arco del Santo, recorriendo la plaza y calles del barrio los gigantes y cabezudos.

Por la noche novena en la Ermita, y fuegos artificiales e iluminación en la plaza de S. Sebastián.

A las 8 y media de la noche, gran velada literario musical en el Teatro de esta Ciudad, en la que tomarán parte, señoras, señoritas, caballeros y niños de esta Ciudad, y la música.

Día 21

A la misma hora del día anterior, función solemne y procesión en honor del milagroso S. Amaro, en la Ermita de S. Sebastián; El panegírico lo pronunciará el Ilustre Arcipreste de Gáldar.

A las 4 de la tarde carreras de cintas en la carrera y paseo en la plaza de San Sebastián.

A las 9 de la noche gran baile de máscaras en el Casino.

Nombramientos.

Han sido nombradas *Cooperadoras Salesianas*, las bellas Srts. de esta Ciudad, Dolores López Domínguez, Aurora Noda Suarez y Faustina Delgado.

También han sido nombrados por la Excm. Asamblea Suprema Española, Socios de la Cruz Roja y agregados a la Sub-Comisión de esta Ciudad, los señores D. Manuel y D. Pablo Buitrillero Lorenzo, D. José Mauricio Saavedra y D. Francisco Orihuela Gonzalez.

La enhorabuena.

Sociales.

Se encuentra mejor de la grave pulmonía que puso en peligro su vida, la respectable Sra. Doña Camila Pérez Ríos, Maestra de la Escuela pública de niñas de esta Ciudad.

También lo está de la enfermedad que lo ha tenido en cama, el joven D. Juan Baez Ruiz.

Mucho nos alegramos.

Ha fijado su residencia en esta Ciudad, el Sr. Comandante de Artillería, D. Camilo Rambole y su distinguida familia.

Hace poco tiempo han llegado a esta Ciudad procedentes de Buenos Aires, dos religiosas más «Siervas de Jesús Sacramentado» para encargarse de la enseñanza de señoritas del Colegio modelo del Asilo de la «Sagrada familia» de esta Ciudad.

En la actualidad están al cuidado de dicha Casa religiosa seis «Siervas de Jesús Sacramentado».

El 22 del corriente, día en que celebra su fiesta onomástica el Director espiritual y Capellán de dicho Asilo Dr. D. Vicente Matamala, habrá función solemne en la Capilla pública de dicho Asilo, por la mañana, y por la tarde, zarzuela, comedia y cantos por las alumnas del Establecimiento, en el teatro instalado en uno de los espaciosos salones de clases.

También el domingo siguiente habrá función solemne en la Capilla del Asilo en honor de su titular la «Sagrada Familia».

En Barcelona ha contraído matrimonio el Dr. D. Santiago Rosas y Fozas, Médico titular de esta Ciudad, con una distinguida señorita.

Les deseamos felicidades.

Obsequios.

El Sr. Licenciado en Farmacia, de esta Ciudad, D. Juan Puig, ha obsequiado a su numerosa clientela, con preciosos Almanaques del presente año.

Lluvias.

Después de la pertinaz sequía del mes de Diciembre, y algunos días del corriente, en los días 10, 11, 12 y 13 han caído buenos chubascos que han fertilizado estos campos, haciendo concebir esperanzas de buenas cosechas a estos labradores.

Casas Fruteras.

Además de las seis casas que en la actualidad, se dedican en esta Ciudad al empaque de frutos, se establecerán dos más desde este mes.

Los plantíos de tomates y de plátanos están hermosísimos y también hay mucha animación para hacer nuevos plantíos de caña de azúcar.

Máquinas hidráulicas.

La gran máquina hidráulica de vapor traída de los Estados Unidos é instalada en los llanos del *Agujero* para la explotación de aguas es de lo más potente y perfecto que hemos visto.

Constantemente funciona sacando dos azadas de agua fija.

El agua es pura, cristalina y de excelentes condiciones, y de noche se trabaja con luz eléctrica cuyo motor hace mover la misma máquina.

Esta es visitadísima, por propios y extraños.

Fábrica.

En la actualidad la fabricación ha llegado a su mayor desarrollo, sin contar los trabajos de explotación de aguas, pozos, albercones y estanques para encerrar las mismas en varios barrios de esta Ciudad, sobre todo en la «Montaña» «Taya» y «Marmolejo» se construyen preciosas casas y buenas calles. Son innumerables los

obreros de aquí y otros pueblos que en esas fabricas están ocupados.

Restos de los aborígenes.

En unos trabajos practicados para fabricas en el barrio de la «Montaña» se han encontrado muchos restos humanos de la antigua raza guanche.

Se han mandado al «Museo Canario de Las Palmas».

Accidente marítimo.

Por primera vez en la vida ha ocurrido un accidente marítimo, en este tranquilo y magnífico puerto de Sardiná.

El pailebot *Agustina* de la matrícula de Lanzarote, que se dedicaba al transporte de frutos de este puerto al de Las Palmas, se encontraba fondeado con otros varios el 30 del pasado.

Por efecto del estado del mar, se levantaron los demás barcos, para fondearse en el cercano puerto de *Caleta de Abajo* de esta jurisdicción, por ser más resguardado para el viento S. E. que reinaba.

Al quererlo hacer también la *Agustina* tuvo la mala suerte de irse a tierra, chocado en las rocas, y varándose cerca del muelle. La tripulación y parte de la carga de frutos se salvó, pero no así el buque, que fué imposible sacarlo, y el mar lo destruyó.

En la actualidad hacen el servicio de transporte de frutos entre este Puerto y el de Las Palmas, los magníficos pailebots, *Carlota*, *Matias López*, *Carmen*, *Bella Lucia* y *Telmaco*.

Necrológicas.

Ha fallecido en esta Ciudad, el joven Sr. Don Miguel Rodríguez Hernández acreditado comerciante de esta plaza, y persona generalmente apreciada por sus bellas prendas de carácter.

Su entierro resultó una imponente manifestación de duelo.

Damos el pésame a su apreciable familia.

También falleció en Santa Cruz de Tenerife, nuestra apreciable paisana la Sra. Doña Sebastiana Ruiz Cabrera de Suárez víctima de rápida enfermedad.

Jóven de amable trato, corazón generoso y bueno, modelo de esposas, de madres de familia y de ciudadanas, hacen que su prematura é inesperada muerte haya sido generalmente sentido en su pueblo natal.

A su atribulado esposo D. Juan Suárez, sus hijos, sus hermanos D. Juan D. Franco y demás familia acompañamos en su justo sentimiento. E. P. D.

El Corresponsal

Recuerdos a...

Cual un ángel de consuelo
Te vi en mi tormento cruel,
Descendido en blando vuelo
Para endulzar en el suelo
Mis soledades de hiel.

Era tu voz tan hermosa
Y tan dulce tu sonrisa,
Que te imaginé una diosa,
Una sílabe amorosa
Hija del sueño y la brisa.

Cuando tu frente á mi frente
Cariñosa reclinabas
Y mis labios aromabas
Con el vago y puro ambiente
Que de tu boca exhalabas,

¿Por qué en éxtasis de amor
Nuestras almas no volaron
Hasta el trono del Señor?
¿Por qué no se evaporaron
Como el alma de una flor?

¡Ah! tú esperabas traidora
La luz de otro sol mañana...
Sonó ronca en la campana
Del desengaño la hora,
Y huyó tu pasión liviana.

¡Si, perjura! me engañaste
Y tus votos olvidaste

Y se apagó nuestro amor...

Tú, traidora, marchitaste
De mis creencias la flor.

¿Ves aquel árbol caído
Que un arroyo retrató
Y viste el lindo nido
Que de sus ramas colgó
La tórtola del olvido?

Pues oye. Ese árbol ayer
Levantó su copa al cielo,
Y los pájaros, mujer,
Han cantado en él su duelo,
Sus venturas ó placer.

¿Ves ese cauce olvidado
Sin corriente y sin arenas?
Pues su fondo ha retratado
Y en su márgen ha bañado
Rosas, lirios y azucenas.

Hoy está seco... sus linfas
Tumba en el mar encontraron,
Y en las peñas que bañaron
Las del bosque errantes ninfas
Un epitaño grabaron...

Ayer también me llamaste
En tu delirio «Angel mio»...
Ayer también me juraste
Un amor que nunca, impio,
En ese pecho abrigaste...

Hoy... permite que mi mano
Grabe el epitaño, hermosa.
Oyelo: «Bajo esta losa
Yace el afecto liviano
De una mujer mentirosa»

Abigail Lozano.

Desde Las Palmas

Correspondencia.

EN EL «PEREZ GALDÓS»

El 22 del actual se repitió en este Teatro la fiesta infantil, de la que ya tienen conocimiento los lectores de LA AURORA. Gran parte del numeroso público que llenaba las localidades de nuestro coliseo, lo componía la colonia inglesa aquí residente. La señora de De mar dirigió un discurso á sus compatriotas, Don Rafael Ramirez le contestó en inglés.

Reitero mis enhorabuena á todos los que en esta fiesta tomaron parte.

EN EL GABINETE.

El día 23, martes, celebró esta importante y distinguida Sociedad un concierto en el hermoso salón-patio que posee. Un quinteto dirigido por el Sr. Garcia de la Torre, ejecutó varias piezas que fueron oídas con gusto y aplaudidas. Después su organizó un baile.

«Los martes del Gabinete» serán la nota alegre de nuestra vida monótona y triste.

MUERTE REPENTINA.

El día 24 de este mes falleció repentinamente en una finca de la jurisdicción de Teide, denominada *La Matanza*, un jóven de unos 18 años, llamado Juan María San'ana, que trabajaba en dicha finca.

Descanse en paz.

CONCIERTO-BAILE.

La *Sociedad Filarmónica* ha celebrado su segundo concierto baile en los salones del Teatro Pérez Galdós. La Srta. Rosario Suárez Rivero ejecutó al arpa varias piezas que fueron acompañadas al piano por el Maestro Valle. Fué muy aplaudida. Debutó el jóven D. Cristóbal Rodríguez, que posee una hermosa voz de bajo. Agradó mucho el coro de *Los Bohemios* cantado por el Orfeón de la Sociedad y D. José Penichet.

El baile se vió muy animado. La enhorabuena á la *Filarmonica* y en particular al maestro Valle.

JUICIO ORAL.

El 25 del corriente empezó á verse en la Sala de lo criminal de esta Audiencia y ante el Tribunal del Jurado, el juicio oral de la causa seguida por parricidio y asesinato frustrado, contra Ana Ramirez Sosa, de la aldea de San Nicolás. El Ministerio Fiscal está representado en esta vista por D. Luis Suárez Quesada. La procesada está defendida por el Letrado D. José Romero Quevedo.

En mi próxima correspondencia, *Deo volente*, enteraré á los lectores del resultado de este juicio.

EN EL CÍRCULO MERCANTIL.

En esta sociedad tuvo lugar el 25 del que cursa una reunión con objeto de tratar de la transformación ó supresión del impuesto de Consumos. Hicieron uso de la palabra para tratar del asunto, los Srs. Don José Franchy y Roca, Don Andrés Navarro, Don Francisco Ojeda, D. Rafael Ramirez Doreste y D. Ignacio Cantero, los que propusieron varias soluciones, que en otras reuniones se discutirán.

EL CORRESPONSAL.

EL EMBARGO

Una fría mañana del mes de Noviembre, Mateo Rapax, escribano del juzgado de Braucon, metido en un carricoche de alquiler arrastrado por una jaca, seguía el interminable y tortuoso camino que conduce á la Magdalena. Tenía que apresurarse si quería ejecutar, antes de que la nieve bloquease todas las comunicaciones, un embargo contra un tal Rivet, cuya primitiva deuda de doscientos francos casi se duplicaba gracias á las costas del juicio.

Menudos copos de nieve comenzaron á humedecer el campo.

—¡Demonio!—Exclamó Rapax. Con gran trabajo, á los veinte minutos de marcha, llegó Mateo á casa del ipdividuo que debía ser embargado.

—¡Eh, Rivet!—gritó. El montañés se presentó en el umbral de la puerta y desde luego reconoció al recién llegado.

Al verle hizo un gesto de desagrado, pues sin duda esperaba para la primavera la visita del escribano, en vista de la proximidad del invierno.

Sin embargo se sonrió, para no enajenarse la voluntad del representante de la ley.

—¿Es usted, señor Rapax? ¿Qué tiempo tan malo! Entre usted, mientras llevo la jaca al establo. En seguida vuelvo.

El escribano, muerto de frío, bajó del carricoche, entró en la habitación y se sentó junto al hogar con objeto de calentarse.

La mujer de Rivet le dijo: —Se está aquí mejor que fuera.

El escribano, en tanto, abría su cartera y compulsaba unos documentos.

A los pocos instantes entró el montañés.

—El animal está en el sitio caliente y el cochecillo á cubierto del temporal. Si le parece á usted, echaremos un trago.

Mateo Rapax, insensible á la invitación exclamó:

—¡Amigo Rivet, por sentencia del tribunal, su acreedor ha obtenido un embargo contra usted, y vengo á proceder al inventario de sus bienes muebles é inmuebles, á menos que pague usted el importe de la deuda!...

—Estoy dispuesto á ello—contestó Rivet—y ahora mismo voy á entregarle á usted los doscientos francos.

—Ese es el importe de la deuda primitiva. Hay que pagar además los ciento ochenta y siete francos y sesenta y dos céntimos á que ascienden las costas.

—¿Las costas de qué?—preguntó el campesino.—No, señor, yo no debo más que esa cantidad.

—Pues lo siento porque me verá precisado á proceder al embargo.

—Haga usted lo que quiera. Rivet volvió la cabeza y vió por los cristales que estaba nevando copiosamente.

El escribano estaba instruyendo ya las oportunas diligencias.

Advertido por un guiño de su marido la aldeana daba largas al embargo: aquí faltaba una llave que era preciso buscar

y allá no podía abrirse un cajón. Como era natu al, Rapax rabiaba de impaciencia.

Gracias á la extratragena de los Rivet, el embargo no terminó hasta que la noche se echaba encima.

—Hágame usted el favor de enganchar en seguida—dijo el escribano, recogiendo los papeles y metiéndolos en su cartera.

Rivet salió de la casa y regresó á los pocos instantes.

—¡No es posible partir!—exclamó.—La rueda izquierda se tuerce.

—¡Cómo!...

—Después de todo, vale más así. Sería una imprudencia ponerse en viaje con una noche como esta.

El escribano abrió la puerta, corrió á ver el coche y se convenció de la verdad del desastre.

(Concluirá)

LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL

En la República Francesa

En estos momentos nos parece interesantes recordar el nombre de los que han ocupado el poder antes que M. Loubet en Francia.

Los detalles de las anteriores elecciones, las circunstancias que les acompañaron, el número de votos que tuvieron sus competidores todo esto es de actualidad en estos días.

El primer presidente de la República ó mejor, el jefe del poder ejecutivo se eligió sin escrutinio y M. Thiers fue nombrado por aclamación.

Enviado á la Asamblea nacional por 26 departamentos sus compañeros recataron el siguiente mensaje cuatro días antes de la elección:

«Los representantes del pueblo que firman proponen: M. Thiers sea nombrado jefe del poder ejecutivo de la República francesa. Ejercerá sus funciones con intervención de la Asamblea nacional y con el concurso de los ministros que escogerá y presidirá.

El 24 de mayo de 1873, después de tres sesiones tempestuosas, celebradas por la mañana, por la tarde y por la noche, el Gobierno se halló en minoría y M. Thiers presentó su dimisión.

La Asamblea procedió inmediatamente á darle un sucesor resultando elegido el mariscal Mac-Mahon por 390 votos contra uno que tuvo M. Julio Grevy.

La izquierda se abstuvo de votar y los murmuradores afirmaron que el único voto que tuvo M. Grevy se le dió él mismo.

El 30 Enero de 1879 el mariscal Mac-Mahon abandonó voluntariamente el Eliseo y fué reemplazado por M. Julio Grevy que obtuvo 563 votos con 99 adjudicados al general Chanzy, 5 á Gambetta, uno al general Ladmirault, uno al duque de Aumale y uno al general Gallifet.

M. Grevy al llegar al término del periodo presidencial creyó conveniente pedir la renovación de su cargo como así se verificó, obteniendo el presidente, 457 votos; Brisson, 68; Freycinet, 14, y Anatole La Forge, 10.

Sabida es la causa que obligó á dimitir á M. Grevy: el tráfico de condecoraciones, el asunto de Mme. Limousin, los negocios de Wilson... Grevy se hundió para siempre.

Se volvió á Versalles donde la emoción era vivísima. Corrían rumores de una traición y se aseguraba que el nombre de M. Julio Ferry saldría de las urnas.

Sadi Carnot fué el elegido, pero para ello fueron precisos dos escrutinios; en el primero obtuvo Carnot 303 votos y Julio Ferry, 212; en el segundo Carnot tuvo 616 y el general Saussies, 188.

El nuevo presidente elegido el 3 de Diciembre de 1887 cayó en Lyon el 24 de Junio de 1894 bajo el puñal de un asesino.

Dos días después la Asamblea proclamaba á M. Casimiro Perier por 451 votos.

M. Perier solo permaneció seis meses en el poder. El 15 de Enero de 1895 dimitió sin dar excusa alguna y tuvo que cederse á nueva elección.

Como cuando Carnot hubo necesidad de dos escrutinios, logrando en el primero; Brisson, 338 votos y Felix Faure 224; y en el segundo Félix Faure 430, y Brisson, 316.

El grupo que dirigía M. Waldek Rousseau decidió la victoria.

La muerte súbita de M. Faure el 16 de Febrero de 1899, las circunstancias de sus funerales, la tentativa de Derouledé, el fuerte Chabrol todo esto contribuyó á dar á la elección de M. Loubet una importancia particular.

Este fue elegido por 483 votos contra Meliné que obtuvo 276.

M. Loubet, ha sido el séptimo presidente de la República.

De los siete cuatro dimitieron: messieurs Thiers, Mac-Mahon, Grevy y Perier; los restantes, MM. Carnot y Faure, murieron.

M. Loubet es el primer senador elegido presidente.

Perier y Grevy eran presidentes de la Cámara; Carnot y Faure diputados, el primero ministro de Hacienda y el segundo de Marina.

Notas diversas

Un prodigio de memoria

Hay en Almodar del campo, pueblo de la provincia de Ciudad Real, un joven con tan prodigiosa memoria, que toma al oído una cantidad de diez ó doce cifras figurando como multiplicando y otra de cuatro ó seis que figuran como multiplicador, y apesar de que se le distraiga y hable durante la operación, saca el producto, que á veces arroja cantidad de trillones, haciendo un total de cifras de más de ciento, en tan breve tiempo como pudiera hacerse la operación con la pluma.

Mucha suerte

La señorita Borch es una joven suiza de Obwald á quien la fortuna acaba de favorecer con un espléndido aguinaldo.

Hace años que hallándose en Londres cerca de Buckingham Palace esperando la llegada de la reina, vió caer desplomado en tierra á un caballero. Acercóse á él, prestándole socorro con cariño á solicitud y no abandonándolo hasta que lo dejó en su domicilio.

La joven Borch de regreso en su patria, había olvidado ya la aventura londinense; pero hace pocos días fué sorprendida por una carta de un abogado de la capital de Inglaterra participándole que el caballero del síncope había fallecido sin herederos forzosos y legándole en testamento toda su fortuna, que asciende á la respetable cantidad de un millón doscientas cincuenta mil pesetas.

Hombre valiente

¿Quién ha sido el que ha dicho que ya no habría quien quisiera casarse?

Hice algunos años un hombre vióse procesado por bigamia. Fue absuelto, atendida la buena fe del mismo.

Su primera mujer, la buena, se acaba de morir. Aquel se consoló con la segunda. Hoy, el sujeto en cuestión pide á los jueces que proclamen la nulidad de su unión con ésta, ya que en la época en que se unió á ella estaba ya casado.

Pero hay más; el demandante no procede de esa manera más que por una razón; por que quiere volver á casar de nuevo.

Comisión de sabios

En breve saldrá de Liverpool una expedición científica encargada de estudiar en el Africa alemana la enfermedad del sueño. La misión será presidida por el doctor Koch, y permanecerá diez y ocho meses en el país infestado.

En Liverpool se le unirán varios miembros de la Escuela colonial de Medicina.

Para esta empresa se ha puesto á disposición de los expedicionarios la suma de un millón de marcos.

CRÓNICA GENERAL

El martes 8 del corriente, dieron principio las clases gratuitas que para hijos de socios acaba de establecer el casino «El Porvenir».

El número de alumnos matriculados es el de 16, y las clases más concurridas las

de Partidí doble, cálculos mercantiles, Aritmética y francés.

Dado el entusiasmo que demuestran los años á la formalidad de los socios que tan desinteresadamente desempeñan las clases, auguramos felices y prósperos resultados.

El Ayuntamiento de Puerto de Cabras ha elevado una solicitud á S. M. el Rey (q. D. g.) ofreciendo veinte mil metros de terreno, próximo á esta población, con destino exclusivo á la construcción de un Cuartel de Infantería.

Aplaudimos este generoso ofrecimiento de mucha valía hoy, por haberse comprado ya varios terrenos para casas extranjeras, con el fin de la explotación de industrias.

Como complemento de la instrucción táctica de la guarnición, se ha efectuado un paseo militar por Oliva y Tetir, cuyas tropas han hecho ejercicios de combate y maniobrado como se hace en tiempo de guerra.

La tropa y oficiales han sido muy obsequiados en dichos pueblos.

El 23 llegó de Las Palmas el Sr. Don Teófilo Martínez de Escobar, Cura ecónomo de este puerto.

El Pueblo significó la complacencia que sentía al tener un sacerdote tan digno é ilustrado al frente de la nueva parroquia.

Ninguno con tantos títulos podía ocupar este puesto, y nosotros nos congratulamos y nos damos la mas completa enhorabuena.

También llegó D. Plácido Marrero, Coadjutor de esta parroquia.

Preocupa vivamente la falta de lluvias que fertilicen los campos.

Si no llueve pronto se perderá la cosecha, y se acabará el agua de los aljibes.

Con motivo de la inauguración de esta parroquia que será el 2 de Febrero se cantará un solemne Te-Deum en acción de gracias, al cual asistirán las autoridades y corporaciones.

En el vapor «Buenos Aires»; que llegó á Santa Cruz el 18, vino el nuevo Capitan general Excmo Sr. D. Tomás Bouza y Cebreiros.

Dícese que á mediados del mes entrante recorrerá la provincia el nuevo Capitan General.

También á principios de Febrero vendrá á esta Isla y la de Lanzarote el señor Obispo de la Diócesis.

Se ha declarado en situación de excedencia voluntaria por cuatro años, al notario de este puerto Don Joaquin Estrada y Madan.

Vamos á ver si se nombra otro que ocupe su puesto.

Ha sido elegido Presidente de la República Francesa Mr. Clemente Armando Fallières, actual Presidente del Senado. — Tiene 65 años:



The Grand Canary Coaling Co.

Las Palmas Gran Canaria

Consignatarios de vapores

RECIBEN CONSIGNACIONES DE FRUTOS Y TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA EXPEDIR A LONDRES, LIVERPOOL Y OTROS PUERTOS

Dirección telegráfica
Coaling.—Las Palmas.

Vapores que se esperan

Elder, Dempster y Co.

Comerciantes, Banqueros y Consignatarios
AGENTES DEL

BANCOS DE BRITISH W. ET AFRICA LD.
Y DE OTROS BANCOS EXTRANJEROS.

Compra, venta y descuento de efectos negociables.
Cartas-órdenes y de crédito sobre las principales plazas de EUROPA Y AMÉRICA
CUENTAS CORRIENTES DEPOSITOS CON INTERÉS
Compra, venta de valores públicos nacionales y extranjeros
Cobranza de cupones y efectos.
Operaciones de todas clases.

Blandy Brothers y C.^a

68—TRIANA—68

CONSIGNATARIOS DE VAPORES

Agentes del Lloyd inglés de Vervin Hamburger
Havarie Bureau the Liverpool Underwriters
Association y de varias mas corporaciones de seguros.
Representantes de Rancos e Vtsanjeros.
Comerciantes de Carbón.

VAPORES QUE SE ESPERAN

MES DE OCTUBRE

Forwood Bros y Co

Las Palmas, Gran Canaria
SUCURSALES EN

Londres, Manchester, New Castle, Liverpool

Cardiff, New York y Marruecos

CONSIGNATARIOS DE VAPORES

Agentes de la Mersey Sthaples C.^o Ltd.
VAPORES QUE SE ESPERAN

PARA LONDRES

Oficinas:
MAYOR DE TRIANA NÚM. 101
Las Palmas

Representaciones en Comisión y á depósito

Juan Casillas Pérez

San Agustín, 11.—Las Palmas

Artículos de hierro para construcciones

Vigas y viguetas doble T (madrecillas) en todos tamaños.—Columnas, Rejas, Balcones, Ventanas, Cancelas, Barandas, Verjas de todos tamaños para mausoleos, jardines, etc.—Escaleras rectas y de caracol y todo lo concerniente á la fundición.

Molinos de viento

para elevar aguas, los más perfeccionados que hasta hoy se conocen, instalados ya en esta isla con magnífico éxito.

VINO RIOJA CLARETE SUPERIOR

Angel G. de Arteche, cosechero.—HARO

BODEGAS EN HARO, AZOFRA Y BAÑARES

El vino fino de mesa más selecto que se importa en estas islas. Ventas al por mayor al mismo precio que en las bodegas.

Riquísimo vino moscatel sin competencia en calidad,
en cuarterolas de 150 litros.

Conservas alimenticias de la gran fábrica de los

SRES. BODEGAS Y FERNÁNDEZ, DE HARO

Calidades selectas, elaboración esmeradísima.—Especialidad en pimientos morrones, habas, alcachofas y Espárragos al natural.—Exquisitos chocos en latas de un kilogramo.

Licores, ginebras, jarabes para refrescos, arroces de Valdeca, manises, aceitunas de Sevilla.—Sederias y telas para ornamentos.

Tabacos y picaduras

DE LA GRAN FÁBRICA "LA AFRICAÑA"

DE JUAN CABRERA MARTIN EN SANTA CRUZ DE LA PALMA

Tabaco riquísimo de las mejores Vegas de la Isla, seleccionados con la mayor esmeradísima.—Elaboración esmeradísima dirigida por operarios expertos que han trabajado en las mejores fabricas de Cuba.—Presentación lujosa al nivel de las primeras marcas de la Habana.—Competencia indiscutible en calidad, sabor y aroma con los mejores tabacos de las vegas de la Vuelta Abajo.

Representante y depositario único en Las Palmas,

JUAN CASILLAS

Servicio interinsular

DE LOS VAPORES

«VELOX» Y «GAVILAN»

GRUPO OCCIDENTAL	DIAS	GRUPO ORIENTAL	DIAS
Las Palmas	Lun	Las Palmas	Lunes
Sta. Cruz de Tenerife	Martes	Gran Tarajal	Martes
Sta. Cruz de la Palma	Martes	Pozo Negro	Martes
Tazacorte	Martes	Puerto Cabras 9 m.	Martes
Sauces	Miércoles	Arrecife	Miércoles
Hermigua	Miércoles	Arrecife	Miércoles
Hermigua	Miércoles	Playa Quemada	Miércoles
Hermigua	Miércoles	Tiñosa	Miércoles
San Sebastián	Jueves	Puerto Cabras 9 m.	Jueves
Santiago	Jueves	Pozo Negro	Jueves
Icod	Jueves	Gran Tarajal	Jueves
Garachico	Viernes	Las Palmas	Viernes
Orotava	Viernes	Sardina	Viernes
Las Palmas	Sábado	Sardina	Sábado
Las Palmas	Sábado	Las Palmas	Sábado

NOTA.—Estos vapores alternan cada grupo cada semana. Admiten la carga y pasaje que se presenta hasta las cuatro de la tarde del día de la salida. Estas serán: todos los lunes para los dos grupos Oriental y Occidental á las cinco de la tarde y cada viernes al medio día para Sardina.

Para más informes,

Vda. de Martín é Hijos

Puerto de Cabras

LA NEW YORK

Compañía de Seguros sobre la vida, la más antigua y la más importante del mundo.—La que más garantías ofrece al asegurado por su enorme activo que ascendía en 1.º de Enero á mil ochocientos veinte y siete millones de francos. La que más beneficios puede ofrecerle por su condición de puramente mutua.—La que emite pólizas más libérrimas pues cubren todos los riesgos desde el día de su emisión.

Para más informes dirigirse á su Agente

JUAN CASILLAS—SAN AGUSTIN 11—LAS PALMAS.

La Aseguradora Española

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
A PRIMA FIJA

Capital social: 5.000.000 ptas.

DOMICILIO: SANTA CRUZ DE TENERIFE

CASTILLO NÚM. 93

Esta compañía asegura en condiciones liberales y á primas módicas en las secciones de Incendios y Marítima.

Para informes y mayores datos, dirigirse por carta á la Dirección general, Apartado de Correos número 49, personalmente á la misma Dirección en su local Castillo 93.

Ramón F. Castañeyra

TIENDA DE TEJIDOS

ALMACENES CON VARIOS ARTICULOS

Escritorio de comisiones y consignaciones

AGENTE BANCARIO

Corresponsal del Banco de España